
 

 

 

 

 

 

 先日，特別支援教育 NO,1を実施しましたが，本日，児童生徒課の鶴谷 忍先生を講師に 

                     ①ユニバーサルデザインについて ②通常学級についての特別支援事例について ③合理的 

配慮について具体的にお話を聞きました。その中で，自立のこと・社会参加のこと・いいと 

ころを伸ばす効果について印象に残りました。教室環境のユニバーサルデザイン化や授業の 

ユニバーサル化についてはすぐにでも取り入れられそうな気がしました。 

 合理的配慮の手続きの話や「みんなちがってみんないい」の相互理解の話はとてもために 

なりました。２学期の実践に役立てたいと思いました。ありがとうございました。２学期以 

降の校内特別支援委員会にもぜひ，参加していただきたいと思いました。 

 

 

８／１９（金）特別支援全体研修 NO,2 

 


